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Aos vinte e nove dias do mês de maio de dois mil e vinte e três, às dezenove horas, reuniu-se o 1 

Plenário do Conselho de Arquitetura e Urbanismo do Distrito Federal – CAU/DF, na sede do 2 

CAU/DF e virtualmente, por videoconferência, sob a presidência de Mônica Andréa Blanco, com os 3 

conselheiros titulares: Giselle Moll Mascarenhas, Ricardo Reis Meira, Júlia Teixeira Fernandes, Luís 4 

Fernando Zeferino, Luiz Caio Ávila Diniz, Pedro Roberto da Silva Neto, Mariana Roberti Bomtempo 5 

e Luiz Otávio Alves Rodrigues, as conselheiras suplentes: Renata Seabra Resende Castro Corrêa (em 6 

titularidade), Angelina Nardelli Quaglia Berçott (em titularidade) e Larissa de Aguiar Cayres, o 7 

conselheiro federal suplente: Rogério Markiewicz, a gerente geral Flávia Matos Dourado, o gerente 8 

administrativo Anderson Viana de Paula, a advogada Karla Dias Faustich Alves, o assessor de 9 

tecnologia da informação Alessandro da Silva Viana, a assessora de comunicação Andréa Mota 10 

Lopes e o secretário do colegiado Phellipe Marccelo Macedo Rodrigues. Não justificou sua 11 

ausência o conselheiro Pedro de Almeida Grilo. 1. Abertura: A presidente MÔNICA ANDRÉA 12 

BLANCO, após a verificação do quórum, iniciou a 137ª Sessão Plenária Ordinária do CAU/DF. 2. 13 

Apresentação e aprovação da Pauta: A presidente MÔNICA ANDRÉA BLANCO leu a pauta e 14 

questionou se alguém teria alguma proposição, observação ou necessidade de esclarecimento. Não 15 

havendo necessidade de alteração, a pauta foi aprovada por unanimidade. 3. Aprovação da Ata da 16 

135ª Sessão Plenária: Após alterações, a ata da 136ª Sessão Plenária Ordinária foi aprovada por 17 

unanimidade. 4. Apresentação de Comunicações: 4.1. Informes da Presidência: A presidente 18 

MÔNICA ANDRÉA BLANCO falou sobre a última reunião do Fórum de Presidentes e os principais 19 

assuntos tratados no encontro, com destaque para a discussão acerca do repasse feitos pelos CAU/UF 20 

ao Centro de Serviços Compartilhados – CSC do CAU/BR. A presidente do CAU/DF ressaltou que 21 

não há previsão legal que obrigue os CAU/UF a custearem o CSC. A presidente MÔNICA ANDRÉA 22 

BLANCO falou sobre os assuntos tratados na Plenária Ampliada do CAU/BR, principalmente sobre a 23 

discussão em torno da Resolução n.° 51 do CAU/BR, que dispõe sobre as áreas de atuação privativas 24 

dos arquitetos e urbanistas e as áreas de atuação compartilhadas com outras profissões regulamentadas. 25 

Além desses assuntos a presidente falou, ainda, sobre outros eventos que ocorreram no mês de maio: 26 

Seminário Legislativo, Evento de Licenciamento e sobre falou sobre o Congresso Mundial de 27 

Arquitetos UIA (ocorrerá em 2 de julho de 2023, em Copenhague, Dinamarca) onde o CAU/AC vai 28 

representar o CAU. A presidente MÔNICA ANDRÉA BLANCO falou sobre a intenção da 29 

Federação Nacional dos Arquitetos e Urbanistas – FNA - em lutar pelo salário mínimo profissional 30 

para arquitetos e urbanistas, porém há uma dificuldade da maioria das prefeituras de conseguir fundos 31 

suficientes, além de outras questões legais. Os conselheiros discutiram acerca da importância da 32 

presença de profissionais de arquitetura e urbanismo no serviço público e suas responsabilidades. 4.2. 33 

Informes da Vice-presidência: Sem informes. 4.3. Dos Coordenadores das Comissões 34 
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Permanentes: 4.3.1. Da Comissão de Administração, Planejamento e Finanças – CAF-CAU/DF: 35 

O conselheiro LUÍS FERNANDO ZEFERINO falou sobre a última reunião, em que foi atendida a 36 

solicitação de retirar da soma da arrecadação os valores referentes à aplicação financeira e 37 

renegociação de dívidas de arquitetos. A medida teve o objetivo de verificar quanto o CAU/DF 38 

arrecadou por meio do próprio crescimento, logo, os números apresentados apontaram que no primeiro 39 

trimestre de 2022 o CAU/DF obteve um superávit de 3% e no primeiro trimestre de 2023, déficit de 40 

2%. O superávit de 2022, sem arrecadação dos valores referentes à aplicação financeira e renegociação 41 

de dívidas de arquitetos, cai de aproximadamente 24% para 5%. Na Reprogramação Financeira, em 42 

julho, os índices apresentados serão levados em consideração. 4.3.2. Da Comissão de Ética e 43 

Disciplina – CED-CAU/DF: O conselheiro RICARDO REIS MEIRA falou sobre a primeira reunião 44 

extraordinária da CED do ano, quando foram relatados vários processos. A intenção é que até o final 45 

da gestão, a CED esteja com processos distribuídos e sem relato de no máximo até o presente 46 

exercício. O conselheiro RICARDO REIS MEIRA informou que em julho entraria em vigor a 47 

questão das CED/UF se tornarem a 1ª instancia julgadora, de acordo com as alterações na Resolução 48 

n.º 143 do CAU/BR, porém, essa implementação está sendo revista, uma vez que o módulo de ética 49 

ainda não foi ajustado para receber a alteração de procedimento, que possivelmente terá sua 50 

implementação adiada para dezembro de 2023. 4.3.3. Da Comissão de Ensino e Formação – CEF-51 

CAU/DF: A conselheira GISELLE MOLL MASCARENHAS falou sobre a última reunião 52 

ordinária da CEF, em que foram definidas as datas de 6 e 7 de junho para a realização do Encontro 53 

com IES, das 14h30 às 18h, em ambos os dias. A conselheira GISELLE MOLL MASCARENHAS 54 

falou sobre Encontro de Coordenadores da CEF e explanou os principais assuntos tratados, sobretudo 55 

acerca do desconto de 15% para arquitetos com formação continuada. O CAU/BR se pronunciou no 56 

sentido de afirmar que CAU/UF define os parâmetros para disponibilizar o desconto aos arquitetos e 57 

urbanistas do seu respectivo estado. A conselheira comunicou que cada CAU/UF poderá indicar 1 ou 2 58 

candidatos para concorrer ao Prêmio TCC Nacional. A conselheira JÚLIA TEIXEIRA 59 

FERNANDES falou sobre o andamento do Cocreation Lab, em que, no mês de junho serão 60 

apresentados os pitchs de venda para uma banca definir quais são os projetos de negócio mais viáveis. 61 

A conselheira GISELLE MOLL MASCARENHAS falou sobre o oficio encaminhado pelo CAU/BR 62 

informando sobre o recadastramento de IES, porém, o CAU/DF recebeu com muito atraso, no dia 16 63 

de maio, e o prazo final para resposta foi no dia 22 de maio. Um prazo muito curto e que fragiliza a 64 

relação do CAU/DF com as IES. A conselheira falou sobre a Comissão de Seleção de Patrocínio Geral 65 

em que juntamente com o conselheiro PEDRO ROBERTO DA SILVA NETO e a fiscal Daniela 66 

Borges dos Santos definiu por selecionar uma proposta dentre duas recebidas. A entidade PANÃ 67 

Arquitetura Social foi desclassificada por não cumprir o requisito de ter três anos de fundação até a 68 

data do recebimento das propostas, então a proposta do Instituto dos Arquitetos do Brasil – IAB-DF 69 
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foi selecionada. 4.3.4. Da Comissão de Exercício Profissional – CEP-CAU/DF: O conselheiro Luiz 70 

Caio Ávila Diniz falou sobre a última reunião da Comissão, na qual foram relatados diversos 71 

processos e contou com o retorno da conselheira GABRIELA CASCELLI FARINASSO, após 72 

período de licença. 4.4. Dos Coordenadores das Comissões Temporárias: 4.4.1. Da Comissão 73 

Temporária de Política Urbana e Ambiental - CPUA-CAU/DF: A conselheira RENATA 74 

SEABRA RESENDE CASTRO CORRÊA falou sobre as atividades da CPUA e que, junto com o 75 

conselheiro LUÍS FERNANDO ZEFERINO, participou da reunião do sobre o Plano Diretor de 76 

Ordenamento Territorial - PDOT. 4.4.2. Da Comissão Temporária de ATHIS - CATHIS-CAU/DF: 77 

A conselheira MARIANA ROBERTI BOMTEMPO falou sobre o lançamento do edital de 78 

patrocínio de ATHIS. Foram recebidas três propostas e foram feitas diligências para as entidades 79 

candidatas a fim e entender alguns pontos. Na próxima reunião será selecionada uma das propostas. 80 

4.4.3. Da Comissão Temporária de Patrimônio CPAT-CAU/DF: A conselheira RENATA 81 

SEABRA RESENDE CASTRO CORRÊA informou que o Selo CAU/DF está aceitando indicações 82 

de candidatos para concorrer ao Selo, que neste ano o selo vai contemplar, também, hotéis e hospitais. 83 

A conselheira falou sobre a ideia de publicar uma revista anual sobre cada edição do Selo CAU/DF. 84 

4.4.4. Da Comissão Temporária de Relações Institucionais CTRIP-CAU/DF: Sem informes. 4.4.5. 85 

Da Comissão Temporária de Eventos e Comunicação CTEC-CAU/DF: Sem informes. 4.5. Do 86 

Conselheiro Federal: O conselheiro federal suplente ROGÉRIO MARKIEWICZ informou que 87 

participou do BIM Fórum Brasil representando o CAU/BR e que foi possível apresentar os resultados 88 

das pesquisas desenvolvidas pelo CAU/BR no âmbito do BIM e o profissional de arquitetura e 89 

urbanismo. 4.6. Do Colégio de Entidades Distritais de Arquitetos e Urbanistas - CEAU: Sem 90 

informes. 4.7. Representação Externa: 4.7.1. CONPLAN: Sem informes. 4.7.2. CPCOE: O 91 

conselheiro PEDRO ROBERTO DA SILVA NETO discorreu sobre a última Reunião do CPCOE, 92 

onde falou-se sobre o residencial geriátrico e que seu processo de aprovação foi todo dentro das 93 

normas pertinentes, porém, foi registrado como incorporação e unidades foram vendidas 94 

separadamente. Matrículas foram canceladas e atualmente só tem uma matricula, conforme o 95 

memorial descritivo do projeto. 4.7.3. CONAM: Sem informes. 4.7.4. PDOT: O conselheiro LUÍS 96 

FERNANDO ZEFERINO informou que já ocorreram diversas reuniões e que existem, entre reuniões 97 

e oficinas, 53 reuniões previstas para o ano de 2023. A última foi em Vicente Pires, onde a população 98 

pôde opinar sobre aspectos da Região Administrativa e solicitar alterações. 5. Pedido de afastamento 99 

de conselheiro federal: A presidente MÔNICA ANDRÉA BLANCO comunicou sobre o pedido de 100 

afastamento protocolado pelo conselheiro federal RAUL WANDERLEY GRADIM. Com isso, o 101 

conselheiro ROGÉRIO MARKIEWICZ passa a ser conselheiro federal titular. 6. Apresentação do 102 

Relatório de Gestão de 2022: A gerente geral Flávia Matos Dourado pontuou as principais ações do 103 

CAU/DF administrativamente e informou que o relatório de gestão foi encaminhado a todos os 104 
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conselheiros para ciência do trabalho que a atual gestão tem desempenhado. 7. Acordo de cooperação 105 

Projeto SOLARE: A presidente MÔNICA ANDRÉA BLANCO comunicou acerca do acordo de 106 

cooperação (Projeto SOLARE) que o CAU/DF foi convidado a fazer. A assessoria jurídica não se 107 

sentiu segura diante de alguns pontos do acordo e deu parecer no sentido de negativo. Seguindo a 108 

orientação, o CAU/DF não aderiu ao acordo. 8. Aprovação de minuta de Portaria Normativa sobre 109 

conciliação no CAU/DF: Os conselheiros RICARDO REIS MEIRA e GISELLE MOLL 110 

MASCARENHAS apresentaram a minuta de Portaria Normativa sobre conciliação no CAU/DF. 111 

Após os conselheiros discutirem sobre o assunto, o Plenário do CAU/DF deliberou aprovar a minuta 112 

de portaria regulamenta o procedimento para conciliação nos processos éticos do CAU/DF, por 113 

unanimidade, com 10 votos favoráveis. 9. Composição da Comissão de Monitoramento de 114 

Patrocínio Geral: A presidente MÔNICA ANDRÉA BLANCO comunicou acerca da necessidade 115 

de aprovar a instituição e composição da Comissão de Monitoramento de Patrocínio Geral do 116 

CAU/DF. Foram indicados como membros da Comissão as conselheiras LARISSA DE AGUIAR 117 

CAYRES e ANGELINA NARDELLI QUAGLIA BERÇOTT e o empregado efetivo do CAU/DF 118 

Phellipe Marccelo Macedo Rodrigues. O Plenário do CAU/DF deliberou aprovar a instituição e 119 

composição da Comissão de Monitoramento de Patrocínio Geral com os nomes indicados, por 120 

unanimidade, com 10 votos favoráveis. 10. Alteração da composição da Comissão Temporária de 121 

Patrimônio do CAU/DF: A presidente MÔNICA ANDRÉA BLANCO comunicou acerca da 122 

necessidade de alterar a composição da Comissão Temporária de Patrimônio do CAU/DF. A alteração 123 

se dá por conta do ingresso de dois novos membros na Comissão, os arquitetos e urbanistas Cláudio 124 

Oliveira da Silva e Antônio Menezes Júnior. O Plenário do CAU/DF deliberou aprovar a alteração da 125 

composição da Comissão Temporária de Patrimônio do CAU/DF, por unanimidade, com 10 votos 126 

favoráveis. 11. Distribuição de processo oriundo da Comissão de Administração e Finanças – 127 

CAF-CAU/DF: 11.1. Protocolo SICCAU N.º 1535106/2022: O processo foi distribuído para a 128 

conselheira MARIANA ROBERTI BOMTEMPO. 12. Relato de processo oriundo da Comissão 129 

de Ética e Disciplina – CED-CAU/DF: 12.1. Protocolo SICCAU N.º 239361/2015: O conselheiro 130 

LUIZ FERNANDO ZEFERINO não apresentou o relato, mas se comprometeu a relatar a matéria na 131 

próxima oportunidade. 12.2. Protocolo SICCAU N.º 232774/2015: O conselheiro RICARDO REIS 132 

MEIRA apresentou o relato do processo, que trata de denúncia por suposto cometimento de falta 133 

ético-disciplinar referente à prestação de serviços de arquitetura e urbanismo, e a Deliberação n.º 134 

013/2023 – CED-CAU/DF, que decidiu aprovar o relato e voto do conselheiro relator pela extinção e 135 

ARQUIVAMENTO do processo, considerando que não restou evidenciada qualquer falta ética 136 

profissional. O Plenário do CAU/DF deliberou aprovar a Deliberação n.º 013/2023 – CED-CAU/DF, 137 

por unanimidade, com 10 votos favoráveis. 13. Assuntos de interesse geral: A presidente MÔNICA 138 

ANDRÉA BLANCO e a conselheira ANGELINA NARDELLI QUAGLIA BERÇOTT falaram 139 
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sobre a realização do ICOMOS e sobre os pontos tratados no encontro. O conselheiro LUÍS 140 

FERNANDO ZEFERINO falou sobre o “Ache Um Arquiteto”, que sugeriu transformar em 141 

instrumento de busca de profissionais, por assunto, especialidade, pois atualmente é apenas para 142 

consultar registros de profissionais no Conselho. A proposta do conselheiro é facilitar o acesso da 143 

sociedade aos serviços de arquitetura, fomentando o mercado. O conselheiro LUÍS FERNANDO 144 

ZEFERINO informou que tem a intenção de criar um site do CAU/DF próprio para isso. Atualmente, 145 

o conselheiro e funcionários do CAU/DF estão buscando profissionais para desenvolver o sistema e 146 

projetar a plataforma adequada. Os conselheiros apoiaram a iniciativa e concordaram com o estudo 147 

para implementação do novo sistema. 14. Encerramento: A presidente MÔNICA ANDRÉA 148 

BLANCO agradeceu a presença de todos. Após considerações finais e nada havendo mais a tratar, 149 

encerrou a 137ª Sessão Plenária Ordinária do CAU/DF, da qual se lavrou a presente ata. 150 

 151 

 152 

 153 

MÔNICA ANDRÉA BLANCO 154 

Presidente do CAU/DF 155 

 156 

 157 

 158 

 PHELLIPE MARCCELO MACEDO RODRIGUES 159 

Secretário do Colegiado 160 
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